
Законотворчество 
продолжается 
Магнитогорские студенты отправятся на стажировку в Государственную Думу 

Начало на 1-й с т р . 
В моей практике были при

меры, когда кооперативные 
дома какие-то фирмы выкупа
ли, что называется, вместе с 
жильцами. Но были и реше
ния судов, в том числе Выс
шего арбитражного, о неза
конности подобных сделок. 
Н о в ы й ж и л и щ 
ный кодекс спе
циальной главой 
выписывает эти 
нормы понятным 
и ю р и д и ч е с к и 
грамотным язы
ком. Здесь же -
вопросы предоставления и оп
латы коммунальных услуг, 
субсидий и льгот, ведь ныне 
нормативная база по этим 
вопросам не выдерживает ни
какой критики! 

Отдельной главой рассмат
ривается система ипотечного 
кредитования, которая в но
вом документе предполагает
ся не только для физических, 
но и для юридических лиц. 
Это очень важно, если вспом
нить о тех же строительных 
кооперативах. Почему сегод
ня ипотека практически не ра
ботает? Потому что нет сис
темы возвратности кредитов, 
а без нее никакой банк не ре
шится рисковать своими день
гами. В новом жилищном ко
дексе схема обеспечения воз
врата ипотечного кредита бу
дет прописана, и жилищное 
строительство получит допол
нительный импульс к разви
тию. Кстати, совсем недавно 
мы обсуждали вопрос ипотеч
ного кредитования в Мадри
де, куда ездили по договорен
ности с министерством юсти-

Любое право, 
защищенное 
законом, можно 
и нужно отстоять 

ции и правительством Испании, 
поскольку именно в этой стра
не ипотека считается самой раз
витой. Но мы приехали в Мад
рид вскоре после произошедше
го там теракта, и n.iaH встреч 
был пересмотрен. Несколько 
часов были посвящены обсуж
дению проблемы борьбы с тер

роризмом, поправ
ки в аналогичную 
статью внесены и в 
российском уго 
ловном законода
тельстве . Дело в 
том, что вместе с 
терактами мы, ка

жется, получили еще один при
мер чудовищной политической 
пиар-технологии. На примере 
Испании это проявилось очень 
ярко: взрыв в центре города про
изошел накануне выборов, и в 
результате партия правых, имев
шая ранее перевес по всем рей
тингам, проиграла. Нужно сде
лать все для того, чтобы подоб
ные пиар-технологии не стали 
повсеместно применяемыми, и 
это также лежит в области дея
тельности думского комитета по 
законодательству. 

- Какие еще нормативные 
акты находятся сейчас на рас
смотрении вашего комитета? 

- Недавно председатель дум
ского комитета по культуре 
Иосиф Кобзон со вздохом ска
зал мне, что у него на столе ле
жит «аж 15 законопроектов». Я 
улыбнулся: у меня таких аж 150, 
и каждый требует внимания. 

- Поправки к закону об аль-
т е р н а т и в н о й г р а ж д а н с к о й 
службе тоже входят в этот пе
речень? 

- Конечно. Закон вступил в 
силу с января нынешнего года, 

но, по-моему, документ в таком 
виДе способен не развивать, а, 
напротив, препятствовать разви
тию альтернативной гражданс
кой службы в России. Слабых 
сторон очень много: сроки рас
смотрения заявлений о желании 
нести альтернативную службу -
целых полгода. Многих не уст
раивают и сроки самой службы, 
чуть ли не в два раза превышаю
щие армейский период... Объяс
ните мне также, почему призыв-
ник-альтернативщик обязатель
но должен проходить службу не 
в том субъекте страны, в котором 
он проживает? Глупость какая-
то! Эта поправка, кстати, уже 
принята в первом чтении. Есть 
вопросы, связанные с перечнем 
профессий... 

- А к а к п р и з ы в н и к и будут 
искать себе место службы? 

- В том-то и дело, что они не 
должны ничего искать. На осно
ве списков профессий, необхо
димых тем или иным учрежде
ниям, будь то больница, дом 
престарелых и так далее, при
зывнику должны предоставить 
место службы. Для этого при 
военкоматах созданы специаль
ные комиссии, перечни профес
сий от учреждений тоже есть. 
Подписаны соответствующий 
указ Президента и постановле
ние правительства, но сам закон 
уж очень суров, в таком виде он, 
повторяю, будет лишь препят
ствовать развитию альтернатив
ной службы. 

- Правда ли, что, благодаря 
в а ш и м усилиям, магнитогор
ские студенты теперь смогут 
проходить стажировку в Госу
дарственной Думе? 

- Правда. Договор нашего ко
митета с магнитогорским фили

алом Уральской академии госу
дарственной службы действует 
уже год, в прошлом году стажи
ровку в Госдуме прошли, если 
не ошибаюсь, около двадцати 
студентов. Причем не только в 
нашем комитете и не только 
юристы, но и экономисты, по
литологи... Согласно договору, 
им предоставляют документы, 
они воочию могут убедиться, 
как идет процесс формирования 
бюджета, как на уровне законо
творчества рассматривают те 
или иные нормативные акты.. . 
Уже в понедельник в Москву от
правляется еще одна студентка 
УрАГСа. 

- И еще один вопрос относи-
т е л ь н о п о в ы ш е н и я своего 
уровня: ваша библиотека в 
Магнитогорске по-прежнему 
пополняется солидными юри
дическими изданиями? 

- Безусловно, и до сих пор 
она является единственным 
специализированным книго
хранилищем такого уровня в 
стране. Сегодня в ней более 
т ы с я ч и т о м о в с а м о й новой 
правоведческой литературы. Я 
сотрудничаю с ведущими изда
т е л ь с к и м и о р г а н и з а ц и я м и 
страны, и все только что выпу
щ е н н ы е з н а ч и м ы е о б р а з ц ы 
юридической литературы тут 

же привожу в Магнитогорск. 
Книги доступны всем: библио
тека публичная, услуги ее бес
платны. Мне очень приятно, 
что в библиотеку приходят не 
только юристы. Посетителями 
являются и работники право
охранительных органов, и сту
денты, и даже пенсионеры. 
Наконец-то горожане поняли, 
что знания в сфере юриспру
денции - это не простая дань 
моде, а гарантия того, что лю
бое право, защищенное зако
нотворческими актами, можно 
и нужно отстоять. 

Беседовала 
Рита ДАВЛЕТШИНА. 

За ошибки нужно отвечать 
ПАРТСТРОИТЕЛЬСТВО 

На прошлой неделе в Челябинске состоялось пер
вое заседание нового состава политсовета регио
нального отделения Всероссийской политической 
партии «Единая Россия». Областные «единороссы» 
подвели итоги работы за отрезок времени, который 
вместил в себя главное событие прошлого года -
выборы депутатов Госдумы - и закончился избра
нием Президента страны. 

На заседании недвусмысленно прозвучало утверждение, что 
ошибки, допущенные при выборах депутатов в Госдуму, к со
жалению, повторились и на президентских выборах, хотя ос
новные усилия местных партийных организаций городов и ве
сей Челябинской области были сосредоточены именно на под
готовке и организации выборов. Надо отметить, что выводы по
литсовет уже сделал, причем организационные. В пяти мест
ных партийных ячейках заменены секретари, которые самоуст
ранились от организации выборов. Еще трех местных лидеров 
предстоит поменять по итогам завершившихся президентских 
выборов. Это завершающий этап «чистки партийных рядов», 
начавшийся еще в начале текущего года. Позиция «партии вла
сти» оказалась на редкость жесткой. Областные «единороссы» 
в партийном строительстве заняли принципиальную позицию 
и избавляются от балласта. 

Такой же позиции придерживаются и в Магнитогорске. В 
январе численность местной организации уменьшилась на 9 
процентов. В абсолютных цифрах более 40 человек лишились 
партийных билетов за откровенное безделье. 

В абсолютных цифрах «единороссы» предпочитают оцени
вать и итоги президентских выборов. С этой точки зрения Че
лябинская область занимает 12-ю строчку в таблице по актив
ности избирателей. Из 2679343 жителей Челябинской области, 
внесенных в списки избирателей, 1745560 пришли на выборы. 
Причем 1236952 из них проголосовало за Владимира Путина. 
Из них 200 с лишним тысяч голосов принадлежит магнитогор-
цам. Это 1/6 часть проголосовавших избирателей области. При
чем за Владимира Путина в городе металлургов отдали голоса 
более 83 процентов избирателей, тогда как в Москве (68,61 про
цента - 2841620 человек) и Санкт-Петербурге (75,12 процента 
- 1566995 человек). 

За высокий уровень работы по организации выборов пять 
секретарей местных партийных организаций получили благо
дарности политсовета. В их числе и лидер магнитогорских «еди-
нороссов», директор по персоналу и социальным программам 
ОАО «ММК» Александр Маструев. 

Помимо обсуждения итогов выборов областной политсовет 
занимался и организационными делами. На прошедшем засе
дании избран президиум политсовета из 13 человек, который 
возьмет на себя оперативное управление партийными делами. 
В состав президиума избран и руководитель исполкома Магни
тогорской партийной организации «ЕР» Владимир Киржацких, 
который от политсовета получил дополнительную партийную 
нагрузку. Ему поручено курировать 185-й избирательный ок
руг и содействовать эффективной работе депутата Госдумы 
Павла Крашенинникова. 

- На заседании созданы постоянные комиссии, которые зай
мутся работой по определенным направлениям, и утвержден 
план работы на текущий год, - прокомментировал дальнейший 
ход заседания областного политсовета В. Киржацких. 

По его словам, теперь главная задача «единороссов» - орга
низация выборов местных органов власти. «Единая Россия» со
бирается активно повлиять на процесс их формирования. 

- Партия и создана для того, чтобы взять власть. Но при этом 
она не собирается уходить от ответственности, в том числе и за 
допущенные ошибки, - высказал позицию областного полит
совета В. Киржацких. 

Владимир СОКОЛОВ. 

Мы должны быть рабами законов, чтобы стать 
свободными. Ц и ц е р о н М а р к Т У Л Л И И 

Опять кривые зеркала 
РЕЗОНАНС 

Со времен яркой вспышки звезды Вале
рии Новодворской на телеэкранах со всей 
цистерной нечистот, накопленных ею за 
годы скитания по брежневским психушкам, 
не переводятся мучающиеся недержанием 
переплюнуть выпускницу психбольницы по 
части «жидким да вонючим за подлое боль
шевистское прошлое». 

В прошлом году на ОРТ Зою Космодемь
янскую «уличили» в несправедливости по 
поводу славы, выпавшей на ее имя. Обви
няли люди, неспособные понять, что девоч
ка, под пытками врагов не назвавшаяся сво
им именем, о славе своей, о поднимающей 
бойцов в атаку силе своего имени не по
мышляла. Как же надо было оскотиниться, 
чтобы в такое имя плевать? 

Где-то в 1972-73 годы довелось мне слу
шать одного из лекторов «по распростра
нению». Он, в частности, говорил, что ЦРУ 
одним из способов идеологической дивер
сии против СССР выбрало развенчание со
ветских народных героев. С этой целью луч
ше всего годились анекдоты. Лектор утвер

ждал, что первые наиболее смачные анек
доты про Чапаева, Петьку и Анку вброси
ли агенты ЦРУ, а потом примитивные анек
доты про них - это уже доморощенное твор
чество на заданную тему. 

В марте «ММ» опубликовал материал 
Дмитрия Назарова «Легенда и правда о 
Гастелло». Чем меньше фронтовиков ос
тается в живых, тем больше правды мы 
узнаем о войне. А самая трагичная прав
да в том, что о погибших в оборонитель
ных боях полках никто рассказать не мо
жет. Из «правды» Дмитрия Назарова я уз
нал, что подвиг совершил не Гастелло, а 
его однополчанин Александр Маслов, но 
промазал, так как упал в 200 метрах от 
дороги. Подвиг же капитана Гастелло, по 
Назарову, - это выдумка его ведомых Во
робьева и Рыбаса, которые через 13 дней 
после вылета вернулись в часть. «Они 
якобы видели, как пылающий самолет 
командира врезался в гущу немецких тан
ков». Бериевские НКВДешники поверили 
летчикам, мотавшимся 13 дней за линией 
фронта. Но не такой дурак Дмитрий На
заров: он точно знает, где находились не

мецкие танки в момент падения самолета. 
В 1951 году при перезахоронении оказа

лось, что останки, которые, как считали, 
принадлежат Гастелло, оказались останка
ми Маслова. Из этого абсолютно не следу
ет, что Воробьев и Рыбас солгали про смерть 
Гастелло. И еще одна чушь, рассчитанная 
на читателя-придурка: «Родственникам Мас
лова велели помалкивать, а дело Маслова в 
архиве уничтожили». Уж если в КГБ реши
ли дело замять, на кой черт им вводить в 
курс дела родственников Маслова? Проще 
ничего не сообщать или сказать, что он по
вторил подвиг Гастелло. 

Абсурдно рассуждать, под тем или не под 
тем портретом рисовали Звезду Героя, ког
да весь 207 бомбардировочный полк погиб 
в боевых вылетах за первые две недели вой
ны. Уж если очень хочется поплевать в со
ветское прошлое, поковыряйтесь в партий
ных биографиях ельциных, Чубайсов, гай-
даров, Зюгановых, березовских... Боевых 
вылетов за ними нет, и священными их име
на не станут. 

Юрий ДАНИЛОВ, 
почетный пенсионер ММК. 

Вопрос жизни, а не смерти 
ДИАЛОГ 

Уважаемая редакция! Второго марта прочитал статью Аллы 
Каньшиной «Выбор депутата». Среди вопросов, поднятых на 
встрече Павла Крашенинникова с представителями прессы, меня 
особенно заинтересовала дискуссия о моратории на смертную 
казнь. 

То, что г-н Крашенинников против «вышки», известно давно. 
Он солидарен с Президентом РФ Владимиром Путиным, кото
рый утверждает, что нельзя насильственно отнимать жизнь, дан
ную Всевышним. А кто дал право террористам, бандитам раз
ных мастей отнимать жизнь у ни в чем не повинных людей, дан
ную тем же Всевышним? Почему отморозкам должна быть со
хранена жизнь, пусть даже и в пожизненном заключении? 

При нынешнем положении в стране, когда буйствует терро
ризм, когда все эшелоны власти погрязли в коррупции и воров
стве, огромное количество людей, повинных в этих преступле
ниях, подпадают под статьи пожизненного заключения. Огром
ная армия бездельников, которых надо пожизненно содержать! 
Это в какую же копеечку влетит нашим налогоплательщикам! 

Наши тюрьмы и так переполнены, а строительство новых 
тюрем - еще и дополнительные расходы. Утверждают, что в 
большинстве стран мира смертная казнь отменена. Так ведь есть 
такие страны, где за год совершают 2-3 убийства, коррупция 
отсутствует, тюрьмы пустуют. Так зачем им нужна смертная 
казнь? Утверждают также, что применение смертной казни не 
уменьшает числа преступлений. Неправда. Всем известно, как 
после войны только путем физической ликвидации главарей 
«Черной кошки» и подобных группировок удалось наладить 
спокойную жизнь. Не пришло еще время для России подстраи
ваться под гуманное государство. Надо навести порядок в стра
не, тверже встать на ноги, укрепить экономику, поднять сельс
кое хозяйство, чтобы западные воротилы начали считаться с 
Россией, чтобы мы смелее могли отстаивать свои интересы. Вот 
тогда можно говорить о моратории и о вступлении в ЕС и ВТО. 

Я не кровожадный, но, увидев кадры бандитской кинохрони
ки, где боевики глумились над пленными солдатами, медленно 
убивая их, невольно вскипаю яростью мщения. Я за смертную 
казнь подонков и даже не через расстрел. Нагляднее и поучи
тельнее была бы смертная казнь через повешение. В присут
ствии всех арестованных бандитов, чтобы они посмотрели, как 
в предсмертных судорогах дрыгаются их сообщники. А еще 
лучше - четвертование. Священнослужители-инквизиторы не 
считались с тем, что человеку жизнь дал Всевышний, а сжига
ли живьем на кострах лучшие умы человечества, борющиеся за 
развитие цивилизации. А теперь духовенство свободно пользу
ется ее плодами: летают самолетами, смотрят телевизоры и 
выступают по ним с программами... 

Если уж г-н Президент РФ и депутат Госдумы г-н Крашенин
ников такие слишком набожные, слишком гуманные люди, то 
пусть берут всю эту нечисть на содержание из собственных до
ходов и сбережений. Только вот людям, потерявшим родных и 
близких от рук бандитов, легче не станет. 

Очень хотелось бы знать результат голосования, предложен
ного г-ном Крашенинниковым. За что больше поднято рук - «за» 
или «против» смертной казни? 

Федор КАВЕРЗИН, 
ветеран Великой Отечественной войны и труда. 

Уважаемый Федор Иванович! 
Как автор публикации, вызвавшей ваш эмоциональный отклик 

и конкретный вопрос, я хотела бы вступить в диалог. К тому же 
и меня поднятая вами тема задела за живое. Ваши доводы мне 
понятны. Для меня мнение участника минувшей войны весомо 
вдвойне. Но безоговорочно признать правоту приведенных вами 
доводов или их неправоту я не готова. Как не готова была отве
тить «за» или «против» на импровизированном голосовании, 
предложенном Павлом Крашенинниковым. Вы спрашиваете, в 
какую сторону был перевес голосов, - а мне этот результат и не 
запомнился. Потому что в спор голосованием вступили не бо
лее трех-четырех человек с каждой стороны. Большинство - не 
менее двух десятков человек - не смогли определиться в ходе 
дискуссии. Не думаю, что хотели отмолчаться. Просто, каждый 
осознает: это вопрос не о смерти, а о жизни. Как человек, боле
ющий за ситуацию в стране, вы тоже не обошли этот вопрос -
«о жизни»:«. . . надо тверже встать на ноги, укрепить экономику, 
поднять сельское хозяйство...» Знать бы действенные рецепты 
для решения этих проблем - может, не пришлось бы дискути
ровать о «радикальных» средствах борьбы с преступностью? 

Алла КАНЬШИНА. 

«Груша» для Шандыбина 
ВЫБОРЫ 

Урал возрождается весной 
24 апреля в Челябинске состоится конференция движения «За возрождение Урала» 

Как известно, неудачей завершилась повторная попытка Ва
силия Шандыбина попасть в Государственную Думу. Избира
тели Верх-Исетского округа Екатеринбурга отказали в доверии 
колоритному политику. 

Но КПРФ своих в беде не бросает. Проанализировав, где в 
ближайшее время пройдут выборы, руководство партии пред
ложило борцу за права трудящихся обратить внимание на Маг
нитогорск, здесь в декабре 2004-го будут избирать местную 
исполнительную и законодательную власть. Где же еще, как не 
в рабочем городе, смогут понять близкого по духу коллегу. 

На решение Василия Ивановича повлияло и то, что на Урале 
за время предыдущей кампании ему понравилось. Неизвестно, 
чем обернется желание рабочего вернуться в большую полити
ку, но внимание к магнитогорским выборам можно гарантиро
вать уже сейчас. Памятен сюжет в «Вестях», где Шандыбин 
отрабатывал удары на боксерской груше, проговаривая вслух 
имена своих противников. Кто из магнитогорцев не побоится 
бросить ему перчатку? 

Юрий ЛУКИН. 

Необычность ей придает тот 
факт, что ровно 10 лет назад 
все и началось. Как это было? 
Полистаем книгу Рашида Ха-
кимова «Десять лет дорогой 
возрождения». 

После 12 декабря 1993 года, 
с принятием Конституции РФ 
и избранием Государственной 
Думы, была подведена черта 
под переходным периодом от 
советской к российской госу
дарственности . На повестку 
дня встала задача перенесения 
реформы политической систе
мы России на региональный 
уровень. 

О с о б е н н о с т ь ю политичес
кой ситуации в нашей области 
к началу 1994 года было то, 
что главу администрации Ва
д и м а С о л о в ь е в а н а з н а ч и л и 
вопреки мнению областного 
Совета народных депутатов. 
Более того, в апреле 1993 года 

с о с т о я л и с ь г у б е р н а т о р с к и е 
в ы б о р ы , на которых ю ж н о -
уральцы избрали Петра Суми
на. Создалась крайне тяжелая 
обстановка - утверждаю это 
как тогдашний председатель 
городской избирательной ко
миссии. Борис Ельцин не до
пустил нашего избранника к 
власти несмотря на положи
тельные решения Верховного 
Совета, Верховного и Консти
туционного судов. Инициати
ва объединения патриотичес
ких сил, честных и болеющих 
за интересы людей, исходила 
не от одного человека — она 
вызревала в массах. 

4 марта 1994 года собрался 
оргкомитет по подготовке уч
редительного собрания ново
го общественного движения: 
П. Сумин, В. Буравлев, А. Са-
ломаткин , В . Судариков , Л. 
Рабченок, В. Уткин, А. Кауров, 

Н. Рязанов... 12 марта состоя
лось то самое учредительное 
собрание, от которого и ведет 
отсчет «ЗВУ». Среди его учас
тников - н а р о д н ы й депутат 
СССР 3 . Савостина, народные 
депутаты России П. Сумин, П. 
Лаптев, В. Шашков, Г. Пету
хов, 15 депутатов областного 
С о в е т а . К р о м е Ч е л я б и н с к а 
были представлены Магнито
горск, Миасс, Копейск, Злато
уст, Аша, Касли, Бреды, Еман-
желинск, Еткуль... Из полити
ческих и общественных орга
низаций - КПРФ, «Конгресс 
русских общин», «Держава», 
«Единение», РКРП, «Трудовой 
Челябинск», ветераны, проф
с о ю з ы , т о в а р о п р о и з в о д и т е 
ли. . . 

Движение «За возрождение 
Урала» заявило о себе как оп
позиционная сила по отноше
нию к тогдашней областной 

а д м и н и с т р а ц и и , президенту 
Ельцину, правительству Черно
мырдина , политика которых 
привела Челябинскую область 
к социально-экономическому 
кризису и обнищанию населе
ния. Падение производства со
ставило 20 процентов, на селе 
сохранила свой статус лишь 
десятая часть коллективных 
хозяйств, появилось более 30 
тысяч безработных, минималь
ная зарплата опустилась до от
метки в 23 процента от прожи
точного минимума. 

Создание движения «ЗВУ» 
стало проблеском надежды для 
южноуральцев. 14 марта 1994 
года в управлении юстиции ад
министрации области было по
лучено свидетельство № 642 о 
регистрации общественно-по
литического движения «За воз
рождение Урала». С этого дня 
движение получило правовую 

основу для деятельности. Оно 
быстро росло, находило все 
большее число сторонников. 
19 марта 1994 года на очеред
ном собрании П. Сумин заяв
лял: 

- С м и р и т ь с я со всем и 
ждать, надеясь, что все обра
зуется, поправится само со
бой? Это самообман, самоус
покоенность, предлог для от
хода от активной жизненной 
п о з и ц и и , бегство от ответ
ственности за будущее своего 
родного края и России в це
лом. Если нам с вами небезраз
лично, что будет с нашей об
л а с т ь ю , городом , р а й о н о м , 
если нам дороги судьбы земля
ков, детей и внуков, старшего 
поколения, мы не только дол
жны, но и обязаны на основе 
объединения общественно ак
тивных, неравнодушных, здра
вомыслящих граждан области, 

партии и движении направить 
свои скоординированные уси
лия на вывод области из поли
тического, экономического и 
социального тупика. В этом и 
состоит основной мотив, глав
ная цель создания обществен
но-политического движения 
«За возрождение Урала». 

В заключение добавлю: за 
эти годы Магнитку представ
ляли в совете бывший главный 
инженер ПВЭС ММК В. Ма-
зуль, заместитель директора 
М М М З А. Макеев , инженер 
ОУП ММК С. Осипочев. Се
годня среди активистов этого 
движения директор политех
нического лицея № 13 Б. Була-
хов и мастер ЗАО «Русская 
металлургическая компания» 
ОАО «ММК» А. Ковалев. А. 
Макеев работает исполнитель
ным директором движения. 

Анатолий МЯГКОВ. 

1 апреля 2004 года 


